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※議員数は11名だが１名は議長のため

同
会
派

　　　維新・子育て（１）

結果

　　　　　　　　　　　陳情内容
会派名

　　　自民党（※10）

　　　公明党（６）

　　　日本共産党（６）

同
会
派

　　　自由民主の会（１）

　　　元気クラブ（１）

　　　創新党（１）

本会議の陳情採択結果

高校生など

（一括で給付）

（10万円）

１月中旬以降

１回目 ２回目

（５万円） (５万円)

12/21 12/28

中学生以下

（２回に分けて給付）
きょうだいの場合…

５万＋５万＝10万円を
まとめて

12/21・２８に振り込み

10日(金)の区議会本会議で、区民から出された陳情２本の採決を実施。
区立南千住第三幼稚園の「来年度の３歳児クラスの学級編成をもとめる陳

情」は「採択」されました。
南千住第三幼稚園は来年度の３歳児申し込みが５名と
なり、区は学級編成の中止を決定。保護者など535名の方々から「来
年度の３歳児クラスの学級編成をもとめる陳情」が出されていまし
た。委員会の採決では結果が出ない「三者三様」でしたが、本会議
では１回目「三者三様」、２回目は「採択」に。区議会の採決結果
を受け、区の対応が問われます。

区立園は定員に空きがあればいつでも受け入れ可
能で、途中入園もＯＫです。区外通園児も多いなか、
帰宅困難対策や区の責任で給食や預かり保育なども
実施し、地域の幼稚園を守りたい。

一方、京成バスが赤字で運行
中止を申し出た「町屋さくら」

の運行継続の陳情は、共産・立憲・ゆいが「採択」
を主張したものの、賛成少数で「不採択」となりま
した。
「不採択」の会派は「コミバ

スでなく代替手段を」と主張し
ていますが、代替対策の実施に
も予算は必要です。コミバスの
路線継続に区が一定の補助を行うことが、現実的な
対策ではないでしょうか。

さくら・汐入さくらの減便は、乗客減少の悪循環
です。コロナで減った利用者も今年度は回復傾向。高齢者・障が

い者・子ども連れなど移動が大変な方々の支援と、区役所方面の交通を確保したい。さ
くらバス増便と継続求める署名、引き続き集めます。恐縮ですが事務所のポストか、お
手数ですがご連絡頂ければ伺います。よろしくお願いします。
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子ども世帯への10万円相当の給付について、荒川区は政府の方針転換を踏まえ、全
額現金給付する方針を決定。今後、緊急区議会を開催し、必要な議決を行います。
中学生以下への給付は児童手当の仕組みを活用し、まず５万円を12月21日(火)に
口座に振り込み、残り５万円を28日(火)に振込む予定です。高校生の兄姉がいる場合

には、その分も同時に支給すると
して、該当する世帯には20日(月)
に通知を発送します。
それ以外の高校生等は、来年１

月以降に10万円を一括で振込む
方向で、申請方法を検討していま
す。また、12月１日以降に児童
手当が認定された世帯については、
申請不要で１月中旬以降の振込み
となります。

政府は対象を「来年３月31日までに生まれる
子ども」としており、同学年の「４月１日生ま

れ」は対象外です。区は「対応を検討する」としています。
住民税非課税世帯への給付については、

対象が①12月10日時点で世帯全員の住民税
均等割が非課税②生活保護世帯③新型コロナの影響で家計が急変
した世帯 ですが、詳細は未定です。荒川区は、「世帯の抽出や申請の方法などを検
討中」としています。

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、第二

木曜午後6時からですが、平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

jcp-arakawakugidan.jp/
ツイッター@m1010_yuko
araken-nan.jugem.jp

○…採択

△…趣旨採択

×…不採択

メール頂きました。「子どもを３人育てていますが、今回の給付の対象外
で、来年度から児童手当もカットです。都内の家賃で子どもが３人いると96
0万円以上の収入でも裕福な生活ではありません。なぜ今回も世帯年収では

ないのでしょうか？…本当に必要な家庭のみなら分かりますが、いつも政策が中途
半端で差別のように感じます。子供がいる家庭を年収で区別するのはやめて欲しい
です」…支給は、子育て支援の意味もあるはずです。子どもの人数や教育費や住宅
ローンなどなど家庭状況も違い、所得制限は実態にあわない。(相馬)

※給付の対象は…

・来年３月31日ま

でに生まれた18歳

以下の子ども

・世帯主の年収が9

60万円以上の世帯

の子どもは対象外

mailto:arajcp@tcn-catv.ne.jp


　パートナーシップ制度にかかわる都内の状況

計

導入
８
区

渋谷・世田谷・
豊島・江戸川・

港・文京・
足立・中野

４
市

府中・国立・
小金井・
国分寺

１２市区

陳情
を
採択

６
区

北・墨田・
葛飾・板橋・
目黒・荒川

３
市

調布・日野・
八王子

９市区

23区 市

現行 改定案

大人 200円 800円

65歳以上
中学生

100円 400円

小学生 100円 200円

未就学児 無料 無料

入園料

ご意見・ご質問頂きました ○「先日の雨で千住大橋のたもとのＵターンの右車線が冠水ぎ
みで通りづらくなっていました。集中豪雨というより水はけが悪いのでしょうか？」と
ご質問頂きました。…どうも落ち葉などで排水がうまくいっていなかったようです。
写真ありがとうございます。○「ＪＲ高架下の駐輪場閉鎖で放置自転車が増えない
のでしょうか？ホームセンターの駐輪場の駐輪が増えている？」とご質

問頂きましたが、とりあえずは、区立駐輪場も空きもあり、放置が増えてはいないようです。

小池都知事は、７日(火)の都議会本会議で「同性パートナーシッ
プ制度」を来年度内に導入する考えを明らかにしました。今年６月
に都議会で「導入をもとめる」請願が趣旨採択され、小池都知事も
制度導入を表明していました。

「同性パートナーシップ制度」は、同性の
カップルを夫婦同様にみなすため、パートナー

として届け出たことを証明する制度です。全国130以上の自治体で導入、東京都でも1
2市区ですでに導入されています。
認定されると、パートナーの病気や死亡な
どの場合に、当人の関係を周囲に説明しやす
くなる、公営住宅の家族向け世帯への入居や、
住居購入のためのローンや保険への加入など、
経済的・物理的な支援も可能になります。

都が10月に性的マイノリ
ティの方約1,000人を対象

に行ったアンケートでは、導入をもとめる意見が約７割でした。アンケートの詳細は
来年３月に公表される予定ですが、切実な要望を反映した制度化といえます。
荒川区でも４月に区民から出た「同性パートナーシップ制度の導入を求める」陳情
が採択されており、区も制度導入の検討中でした。今後、導入される都の制度と区の
役割分担などをどうするのか、検討が必要です。ご意見もお寄せ下さい。区議会でも
引き続き議論していきます。

町屋文化センターのカル
チャー講座が、今年度で終

了することになりました。コロナ禍でグリーンパール那須の
売却やニューアカオの撤退、さくらバスの縮小など区民生活
にさまざまな影響が広がっています。
町屋文化センターは荒川区芸術文化振興財団（ACC）が運

営し、カルチャー講座は、㈱読売・日本テレビ文化センターが文芸・書道・手工芸・
美術・囲碁などの企画・運営を実施してきました。読売は現在16か所で事業展開し
ていますが、町屋と金町で撤退の方向です。
ACCは新年度から新たに引き受けてくれる事業者を選定中ですが、
なかなか難しいようです。新しい事業者が決まらないと、施設の運営
と区民への文化提供に大きな影響が出ます。あらためて、荒川区の文
化芸術行政の根本的な見直しも必要でしょうか。

あらかわ遊園の入園料を大人200円
→８00円に、大型遊具や釣り堀の利用
料など値上げの条例案が、賛成多数で

可決されました。値
上げ反対は日本共産党区議団のみでした。公
共施設である以上、目的に沿って区民が使い
やすい料金であることが大切です。リニュー
アル＝値上げとならないよう、考えてほしい。

コロナ禍で出産立ち合いや面会もできず、外出や施設利用制限
などで、妊産婦や保護者が孤立を深める状況がありました。少し
づつ落ち着きを取り戻していますが、身近なところから子育て中

のみなさんと子どもたちの支援策を区議会11月会議で提案しました。
【答弁】日ごろから有資格者がコミュニケーショ
ンをはかり、事業の充実に取組んでいる。指定
管理者と連携を図り、全ての利用者に寄りそっ

た対応に努める。…ゆいの森の遊びスペースのスタッフ常駐のように、
親とふれあい、子どもと遊んだりできる体制になるといいな。（相馬）

【答弁】双子など多胎児世帯の移動支援として、２歳児以下の
世帯にタクシー券を発行しているが、タクシー券の対象拡大や
家事支援の要望もあり、区としても検討していく。

…双子などの育児に追われて、孤立することがないように応援したい。
実態にあった支援の充実を急いでほしい。（相馬）

【答弁】妊産婦・乳児の支援に必要な事業を年々充
実している。保健所と関係部署が連携して切れ目の
ない支援を目指し、情報の共有などを進めている。

利用者の声をよく聞き、よりよい支援ができるようにする。…保健所は北庁
舎で、産後ケアの所管は本庁舎の子育て支援部となっており、保健所で一貫し
た体制を作って支援を行ってほしい。（相馬）

【答弁】スポーツセンターのバリアフリー化や障害者が利用しや
すい環境を整備し、利用料も減額している。障害者がよりスポー
ツに親しみやすい環境整備に力を尽くす。…引き続き身近な問題

も取り上げていきます。みなさんのご意見もお寄せ下さい。（相馬）


